

# Profesores y asistentes paralizan las clases por fecas de ratón en comedor

**Cuerpo docente del Instituto Javiera Carrera Verdugo tomó la decisión. Hoy retoman actividades, pero no están convencidos de las medidas.**

David Muñoz Castillo  
 cronica@lidersanantonio.cl

Con lo primero que se encontraron ayer los profesores y asistentes de la educación del Instituto Bicentenario Javiera Carrera Verdugo de San Antonio al momento de iniciar una nueva semana de labores fue con la presencia de fecas y orina de ratones en los espacios donde se alimentan.

Susana Silva, profesora de segundo básico, a nombre de sus colegas y los asistentes, una veintena en total, relató que "hoy (ayer) en la mañana ingresamos a las 8 y media y nos dimos cuenta que el microondas donde calentamos nuestros almuerzos estaba lleno de fecas de ratones".

Los trabajadores se reunieron y decidieron paralizar las actividades "porque estamos cansados de estas situaciones que ocurren a lo largo de muchos años y no tenemos una solución concreta, ocurren en reiteradas ocasiones, no solo en los comedores, sino que en varios espacios del colegio", argumentó.

Hasta las 10.30 horas el establecimiento tuvo actividades normales, posteriormente el cuerpo docente y los asistentes decidieron parar.

Pasado el mediodía, profesores, asistentes, directivos y apoderados se reunieron con dos representantes de la Dirección de Administración de Educación Municipal (Daem) y después de más de dos horas de conversación, tomaron una determinación.

"Después de tener una reunión con algunos encargados de la Daem y, según las indicaciones que plantea el ministerio (de Educación) y el Minsal, las

clases no se pueden suspender a menos que encuentren fecas o ratones en las partes donde se alimentan los estudiantes. Guiados por esa normativa, decidimos, no estando conformes, retomar las clases mañana (hoy) con normalidad. No estamos de acuerdo con las respuestas que nos dieron", aseguró la vocera de los profesores y auxiliares, quien advirtió que la determinación pone en riesgo la salud de los educadores.

## APODERADOS

Viviana Flores, apoderada del cuarto básico A, comentó que "llevamos cerca de 12 años con esta problemática. El edificio es antiguo, pero el tema de esta paralización, que los niños no tengan alimentación y que nos llamen para venir a buscarlos antes de por los ratones".

Sobre las respuestas que entregó la Daem, dijo no estar conforme: "siempre dan aspirinas y no abordan la solución, siempre dicen, vamos a hacer esto, vamos a solucionar o reparar con este fondo o este otro, pero nunca, nunca han solucionado esta problemática de raíz".

Incluso relató que su hija tiene problemas de salud. "Este año lleva cinco gastritis severas. (...) ¿Si el problema no está en mi casa, dónde está el problema?, ¿dónde se infecta? Los doctores dicen que son bacterias que se alojan en su estómago. Sabemos que en el patio, en las mesas o las sillas pueden haber fecas y orina de ratones".

A la reunión también asistió el concejal José Ibarra, quien afirmó que a este conflicto se suma la "falta de infraestructura, este establecimiento tiene problemas en las canaletas



LA COMUNIDAD EDUCATIVA SE REUNIÓ CON REPRESENTANTES DE LA DAEM AYER EN LA TARDE.



SOBRE UN MICROONDAS ENCONTRARON LAS FECAS.

y bajadas de agua, se inundan salas y otros espacios. En el pasado temporal el cielo de una sala se derrumbó y cayeron fecas de ratones y palomas".

Y el concejal Manuel Meza planteó que la solución que se requiere "es pronta. Por ello le hemos pedido a la Daem que evalúe, a través de la ley de Casinos, la opción de hacer una transferencia o modificación presupuestaria para sacar los recursos para estas intervenciones".

## DAEM

A través de un comunicado la Daem se refirió al conflicto de ayer y afirmó que "tras tomar conocimiento de los antecedentes se envió personal para inspeccionar la situación en terreno y reunirse con representantes de los dis-

tintos estamentos de la comunidad escolar".

Respecto a soluciones a la presencia de ratones, se informó que "se coordinó con el equipo de Dimao incrementar la frecuencia de los procesos de desratización que se realizan en los dos establecimientos ubicados en el edificio del Grupo Escolar, de manera de asegurar su realización mensual".

Anunció que esta mañana "una empresa externa de desratización y sanitización concurrirá a los establecimientos a realizar una evaluación de los factores de riesgo presentes en el inmueble en compañía de funcionarios de la unidad de operaciones del Daem a fin de determinar si es posible tomar otras medidas preventivas adicionales".

# 310

alumnos tiene el Instituto Javiera Carrera Verdugo de primero a octavo básico.

También se solicitó a la dirección del colegio "disponer de espacios alternativos para el desayuno y almuerzo de los funcionarios en caso de que lo requieran".

Y también se pidió a la "dirección del establecimiento reforzar la comunicación de medidas de prevención, como asegurar que puertas y ventanas queden cerradas y extremar el orden y aseo de espacios a fin de evitar la presencia de comida que pueda atraer roedores".

La Daem recaló que "no se han encontrado indicios de presencia de roedores en los espacios destinados a la preparación y entrega de la alimentación escolar, y que dicho servicio no se ha visto afectado en ninguna medida, lo que estamos monitoreando de manera permanente en conjunto con Junaeb y la empresa que presta este servicio".